

**Intervención de la diputada María Irene Montiel Servín, con motivo de la conmemoración del “30 de abril, Día de las Niñeces en México”.**

**El presidente:**

Se concede el uso de la palabra a la diputada María Irene Montiel Servín, para intervenir sobre el mismo tema, hasta por un tiempo de diez minutos.

**La diputada Irene Montiel Servín:**

Con su venia, presidente.

Compañeros, compañeras integrantes de la Mesa Directiva.

Compañeras, compañeros diputados, medios de comunicación y a todas las personas que nos siguen por las diferentes plataformas digitales.

Buenas tardes.

Quiero admitir que no pretendía participar hoy, pero ayer me tocó que lamentablemente una niña me dijera que tenía miedo de caminar en la noche con su mamá cuando no alcanzaban combi para llegar a su casa. y leyendo hoy también los periódicos digitales nuevamente en nuestra Región Montaña tenemos a un niño que fue víctima de la violencia que estamos viviendo.

Hoy 30 de abril que celebramos el Día del Niño, aparte de expresarle mis felicitaciones, mi reconocimiento y mi cariño a todos ellos, a todos los niños, a todas las niñas del Estado de Guerrero y de nuestra República, también quiero ratificarles mi compromiso de seguir trabajando en la problemática social que a diario los

lastimas a ellos, a ellas y a sus familias, a la sociedad en general.

Y que en la XVII Edición del Parlamento Infantil que tuvo efecto el pasado 10 de abril tuvimos aquí la participación de 46 niñas y niños en la cual nos vinieron a exponer desde su muy propia pero importante y objetiva edición todos los problemas que están padeciendo.

Y en ese contexto las y los representantes de la Región Norte destacaron la necesidad de promover el despertar la conciencia y solidaridad comunitaria para combatir el acoso escolar, así como la desigualdad y violencia contra las mujeres que se promueven y consoliden los derechos humanos de las niñas, niños y adolescentes, que se termine con la discriminación porque un obstáculo para la unidad e igualdad y principalmente hacia las personas con capacidades diferentes.

Que se fomente desde la infancia mediante el respeto mutuo la igualdad de género, así como una

educación que promueva las mismas oportunidades para todas y todos y que combata la pobreza y la falta de empleo en nuestra región y en nuestro Estado de Guerrero.

También nuestros parlamentaristas de la Tierra Caliente nos demandaron acciones para terminar con la creciente inseguridad en esa región y en nuestro Estado de Guerrero, combatir el acoso escolar de forma urgente, que se promueva la defensa de los derechos humanos y la educación en valores para las niñas y los niños en el ámbito familiar, escolar y social.

Además de la exigencia de una sociedad con igualdad de género, libre de violencia y desigualdad contra las mujeres y de manera muy especial que se actué para detener y revertir la contaminación del agua, del aire y del cielo.

Las niñas y niños de nuestra Región Montaña, nos expusieron la realidad dolorosa que sigue persistiendo ahí, piden que se les ayude a detener la

contaminación ambiental y la destrucción de sus bosques, nos hacen un llamado angustioso para garantizar sus derechos humanos a vivir una vida libre de violencia e inseguridad.

A combatir el acoso escolar y garantizar su integridad física, emocional y social a que se incremente la lucha contra prácticas discriminatorias contra mujeres como lo es el matrimonio forzado infantil y la violencia de género en las comunidades indígenas, fomentando con más fuerza la igualdad de género. Que se implementen programas que verdaderamente les ayuden a salir de la pobreza imperante y por la cual cada vez crece más el trabajo infantil, que hoy es una realidad que roban la infancia de nuestras niñas y niños de esa región y otras de Guerrero.

Como les comentaba leyendo los periódicos digitales nos decían que el niño que fue alcanzado por la violencia en Cochoapa el Grande, tenía apenas 13 años y que

precisamente estaba trabajando. Con este tema en 2024, se nos informa que Guerrero ocupó el lugar más alto en México en cuanto al porcentaje de personas de cinco a 17 años en situación de trabajo infantil según el INEGI. Además Guerrero es la segunda Entidad con mayor porcentaje de menores de 17 años en situación de pobreza, carencia alimentaria y pobreza extrema.

Por su parte nuestros parlamentaristas de Acapulco nos dejaron claro con sus ponencias su gran preocupación por el impacto del huracán Otis y del huracán Jhon que evidenció la fragilidad del medio ambiente y la necesidad urgente de protegerlo como un derecho y responsabilidad compartida, refiriendo que estos potentes fenómenos naturales con el grito de la tierra y que es hora de despertar, de actuar y de salvar nuestro planeta antes de que sea demasiado tarde.

Nos manifestaron también su inquietud porque se promueva el fortalecimiento de sus derechos como

niñas y niños, especialmente en el entorno familiar y escolar, que se combata el bullying escolar, la adicción al teléfono celular y se implementen acciones para su salud mental para ayudar a equilibrar sus emociones, pero sobre todo nos compartieron su angustia por el creciente e imparable inseguridad que azota a Acapulco y nos piden que se busque garantizarles su derecho a vivir sin miedo, en paz y con un tejido social adecuado para su pleno desarrollo integral.

Cabe destacar que en el mes de abril del presente año, Acapulco ocupa el quinto lugar a nivel nacional en cuanto a homicidios dolosos, con 75 casos en los primeros 21 días del presente mes.

La percepción e inseguridad en la ciudad según la encuesta de seguridad pública urbana en sub del INEGI, nos informa que 8 de cada 10 ciudadanos se sienten inseguros.

También nuestros niños de la Costa Grande, nos plantearon mayores

acciones para terminar con el acoso escolar, el bullying, la discriminación y promover con educación legislación y códigos de respeto el mejor entorno para educarse en las escuelas.

Que se combata la inseguridad, que se combatan los femenicidios, la violencia de género, garantizando mayor protección y oportunidades para las niñas, niños y sus familias, demandaron de manera urgente la necesidad de terminar con la tala de árboles de sus bosques e incendios, pues son una amenaza a nuestro futuro, la vida y los ecosistemas, recordemos que nuestro Estado de Guerrero tiene el primer lugar a nivel nacional en la destrucción de bosques por incendios.

Y finalmente nuestras parlamentaristas y parlamentaristas niños de la Costa Chica, nos denunciaron la falta de una mayor protección efectiva a la infancia en Guerrero, haciendo un llamado urgente a garantizar sus derechos.

Por otra parte también nos manifestaron su gran preocupación por la cada vez acelerada extinción de especies animales de esa región y nos hacen un llamado a la acción para buscar detenerlos.

Eso de manera general son todos los temas que nos vinieron a demandar nuestras niñas y nuestros niños del Estado de Guerrero, con la esperanza de que sean escuchadas y resueltas sus peticiones, ese debe ser nuestro principal y mayor reto y compromiso compañeros legisladores.

Como ustedes pueden ver de manera general todos nuestros parlamentaristas coinciden en seis problemas sociales principalmente, el bullying, el acoso escolar, la defensa de sus derechos, la igualdad de género a través de una educación con valores, el cuidado de nuestro medio ambiente y la inseguridad, no hubo una región de nuestro Estado en donde nuestros parlamentaristas no nos pidieran auxilio, más en el tema de inseguridad.

Y permítame concluir con un breve texto de la intervención de nuestra parlamentarista Thaily Camila Alonso Ramos de la región Costa Chica, en la cual debemos de poner mucha atención compañeros, si es que realmente nos interesan nuestros niños, si es que realmente nos interesan nuestras niñas y nuestra población.

La parlamentarista Thaily nos dijo, cito textualmente; “Diputados, no basta con aprobar leyes, háganlas cumplir, los niños queremos justicia, queremos seguridad, queremos un país donde ser niños signifique vivir sin miedo, porque recuerden que lo que se les dé hoy a los niños, es lo que los niños les darán a la sociedad”.

Es cuanto.